
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立

法會大灣區訪問團行程圓滿結束，

各界議員均認同國家科技發展迅

速，港人應把握在大灣區創業或尋

求合作的機會。立法會大灣區訪問

團團長、經民聯議員林健鋒昨日接

受電台訪問時表示，行程中參觀了

微眾銀行及科技企業華為，發現高

層人員都是早年往內地發展的港

人。他認為香港青年在內地有很大

的發展空間，呼籲港青抓緊在大灣

區創業或工作的機會。

香港文匯報訊（記者 文森）廣
深港高鐵預計於今年第三季通
車，工聯會前立法會議員鄧家彪
在社交網站facebook分享內地網紅
「阿福」的影片，指高鐵不單快
捷地將乘客送到目的地，車廂更
十分舒適，期望「一地兩檢」等
與高鐵相關的法律可早日通過，
令高鐵可以如期通車。

批阻高鐵如火車脫卡
「阿福」分享自己早前乘高鐵

商務座從上海到北京的經歷，指
高鐵服務十分舒適，「這裡又可
以工作，又可以睡覺，簡直是天
堂。」他乘坐的商務座座位可以
平躺，並會有拖鞋提供予乘客，

候車區亦有食物及飲品供應。
上海與北京的距離約 1,300 公

里，但「阿福」當日傍晚6時上
車，在晚上約10時30分就到達北
京，車程只需約4.5小時。鄧家彪
指「阿福」的分享令他更希望廣
深港高鐵可以早日通車，批評反
對派永遠不會講出高鐵優勝的一
面。
鄧家彪指出，高鐵是更快、更

舒適、更安全和更節能的交通公
具是舉世公認的事實，批評反對
廣深港高鐵項目就如阻止香港進
步，指如果香港未能接上高鐵的
全國網絡，便有如火車脫卡，注
定落後，希望反對派能撇開偏
見，正視內地的發展成就。

分享網紅高鐵片 家彪盼如期通車

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）完善的交通建設對經常北
上工作的港人尤為重要。剛完
成立法會大灣區考察團行程的
民建聯議員葛珮帆（見圖），
昨日在接受電台訪問時表示，
香港倘再不連接全國的交通網
絡，就會逐漸喪失專才及融資
渠道，因此廣深港高鐵「一地兩檢」方案必須盡快
通過。
葛珮帆昨日表示，內地每個城市的交通配套均十
分完善，有助創造跨城市貿易的商機。香港倘再不
融入內地鐵路網絡，將嚴重局限未來的發展空間，
「好似孤島咁被邊緣化！」她解釋，因為香港往返
內地的交通並不完善，近年越來越多北上工作的港
人移居內地，令香港的專才日趨減少，將來外國企
業亦可能將設立在香港的總公司遷入內地，間接減
低香港的競爭力。
對於反對派中人稱「一地兩檢」會破壞「一國兩

制」，葛珮帆指，高鐵是「與內地鐵路的接軌
點」，認為繼續爭辯「一地兩檢」是否符合憲法，
只是拖延高鐵通車。
她強調特區政府的「三步走」方案已提供了憲法
及法理基礎，並批評反對派「如果唔想破壞『一國
兩制』，最重要就係唔好搞『港獨』！」
她續說，「今次上去，連地方政府官員都好清楚話
畀大家聽，香港保持『一國兩制』，保持香港制度，
不論對香港同對國家都重要」，更反問：「唔通中央
政府會唔知道？會唔珍惜香港『一國兩制』咩？」

倡港人北上工作安老
至於港人應如何在大灣區發展，葛珮帆認為，特

區政府應盡快與省市政府協商，創造有利港人了解
大灣區資訊的平台，並提供港人在內地工作的稅務
優惠及安老政策。
同場的民主黨主席胡志偉則稱，面對「一地兩

檢」爭議，特區政府至今仍「無正視憲法及基本
法」，並容許方案存有「憲制漏洞」，是在削弱
「一國兩制」及香港的競爭力。
公民黨黨魁楊岳橋稱，內地省市領導十分清楚香

港擁有完善的人才及金融制度，才會千方百計爭奪
香港專才，因此香港不能放棄自己的優勢，「呢啲
嘢點嚟呢？就係『一國兩制』賦予我哋，一定要
『捍衛』『一國兩制』。」

葛珮帆：無高鐵港變「孤島」

見灣區巨企多港人高層
林健鋒勉港青早抓機會

A11 政 情 與 網 議 ■責任編輯：霍柏宇 2018年4月24日（星期二）

2018年4月24日（星期二）

2018年4月24日（星期二）

香港文匯報訊（記者 文根茂）昨日
為世界閱讀日，民建聯立法會議員鄭泳
舜透過facebook專頁向市民推薦日本
作家村上春樹的《關於跑步我說的其實
是……》，並分享自己從讀書中的得
着，呼籲巿民無論多繁忙，都要抽時間
閱讀。
鄭泳舜透過視頻向市民推介《關
於跑步我說的其實是……》，他表

示第一次閱讀此書是三年前的夏
天，當時正準備馬拉松，每天在高
溫天氣下訓練，經歷心理和身體的
雙重考驗，而此書恰好介紹了村上
春樹在雅典準備馬拉松時同樣經歷
炎熱和重重困難。
通過閱讀此書，鄭泳舜明白跑步會

讓人有心路歷程的改變，並學懂面對
困難的處理方法，這與坊間一些主要

介紹如何提升跑步能力的書籍並不相
同。
鄭泳舜認為，現代香港人非常忙
碌，閱讀文字多依靠手提電話瀏覽
短篇文章，而「閱讀書本，是另一
回事」，他認為，閱讀書本可以讓
人有自己的時間，令自己得到緩
衝，給自己留白，使心靈得到洗
滌。
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香 港 文 匯 報 訊
（記者 鄭治祖）據
外交部駐港特派員公
署網訊，4月18日，
由海牙國際私法會議
（HCCH）主辦並
獲香港特區政府律政
司等機構支持的紀念

海牙國際私法會議125周年國際研討會在
香港召開。本次研討會主題為「未來之
路：在日益緊密聯繫世界中的挑戰和機
遇」。外交部駐港特派員謝鋒（見圖）作
為中國政府代表團團長出席會議開幕式並
致辭。
謝鋒在致辭中首先代表中國政府，向所

有與會嘉賓蒞臨香港表示歡迎。謝鋒特派
員指出，當前世界聯繫日益緊密，經濟全
球化、社會資訊化、文化多樣化深入發
展，各國相互依存日益加深，人類發展面
臨新機遇。從順應歷史潮流、增進人類福
祉出發，中國國家主席習近平提出推動構
建人類命運共同體，倡議國際社會同心協
力，共創和平、安寧、繁榮、開放、美麗
的世界，得到越來越多國家和人民的歡迎
和認同。

「帶路」各國合作共贏
他說，今年是中國改革開放40周年，中
國的發展得益於開放，開放的中國也是當

前全球經濟的最大貢獻者。對外開放是中國的基本
國策，中國開放的大門不會關閉，只會越開越大。
世界各國命運與共、休戚相關，同舟共濟、合作共
贏是必由之路。中方提出「一帶一路」倡議，秉持
和遵循共商共建共享的原則，就是希望與各國走一
條共同發展、共同繁榮之路。
他表示，面對這個日益緊密聯繫的世界，海牙國

際私法會議大有可為。它能夠架立不同法律文化間
的橋樑，幫助克服不同法域之間的隔閡，制定共同
接受適用的規則，促進國際經貿合作與人員往來，
將進一步促進開放融通、合作共贏。

港可為國際供一流法律服務
謝鋒說，香港作為這個日益緊密聯繫世界的一個

重要樞紐，在「一國兩制」制度下，背靠祖國，聯
通中外，可為國際經濟交往和糾紛解決提供全球一
流的法律服務，中央政府將積極支持特區與海牙國
際私法會議加強合作。
海牙國際私法會議秘書長貝納斯科尼、香港特區

終審法院首席法官馬道立、特區政府律政司司長鄭
若驊以及來自30多個國家的代表和專家200餘人參
加研討會。

林健鋒昨日表示，議員在3天的行程
內，參觀了逾20個項目及會見多

名省市領導，「大家都問咗好多問題，
有傾有講」，認為雙方均獲益良多，並
能坦誠交流，有內地官員更指香港議員
提出了正面具體的意見，並承諾以書面
回覆。

改善行政立法「好開始」
他續說，32名議員在行程期間有良好
互動，形容是改善行政立法關係的「好
開始」，期望未來再舉辦類似訪問團，

促進各黨議員及與官員間的交流。
目前在港修讀科技項目的青年缺乏出

路，林健鋒指出，內地微眾銀行的創始
人兼行政總裁顧敏、及副行長馬智濤均
是從2000年往內地發展的港人，又強調
「機會到處都有」，呼籲青年放眼內
地，積極考慮在內地創業或工作。
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》預計
最快下月出台，林健鋒對此表示，大灣
區是高層次的國家級規劃，未來發展潛
力巨大，倘香港要在區內保持優勢，必
須整體發展。他續說，香港在稅率、人

才培育、融資及法律制度上有明顯優
勢，相信未來有不少跨國企業會在港設
立公司總部，並藉此進入大灣區的市
場，但港人不能因此固步自封，「當我
哋了解到其他城市嘅人才同需要，就可
以互補不足，好似香港就有機會成為大
灣區嘅訟裁中心。」

反對派認同獲益良多
同場的「民主派會議」召集人、資訊
科技界立法會議員莫乃光表示，「民主
派」議員在行程中均獲益良多，又認為

內地在城市、經濟發展、社會狀況及居
民素質均有很大變化，因此港人及立法
機構有責任了解大灣區的機遇及挑戰，
並協助特區政府制定相關政策。
近年內地城市積極吸納香港人才，莫乃

光解釋，港人對發展基礎項目有豐富經
驗，因此內地科學園區的發展項目特別針
對港澳創業人士提供租務及創業津貼等，
但他又稱，特區政府呼籲港人往大灣區發
展的同時，不能讓香港處於「中空」狀
態，應透過培訓更多本地人才及吸納外國
專才來港，提升本港競爭力。

香港文匯報訊（記者 姬文風）近日有人藉教育
局審批教科書事宜來大做文章，其中「香港眾志」
日前在facebook網頁「開心大發現」聲稱「有常識
科課本懷疑被刪去『監察政府』及『揭露社會問
題』字眼」，以此質疑局方「篡改」教科書。教育
局昨日作出嚴正聲明指，該本小五常識科學生用
書，上述內容自2008年出版至2017年重印版一直
沿用，並在2015年亦已加進教師用書，迄今亦沒
有刪除，當局對有團體發表失實言論，捏造教科書
內容被刪，令出版商及課本評審機制遭受政治壓
力，以及公眾被誤導，教育局深表遺憾。
「香港眾志」日前聲稱，「發現」有常識書在談

及傳媒功能時，刪去「監察政府」和「揭露社會問
題」字眼，揣測是局方「篡改教科書」。

自2008年出版沿用至今
教育局發言人昨日表示，已向有關出版社了解情

況，獲告知該本在「適用書目表」內的小五常識科
學生用書，自2008年出版至2017年重印版，「認
識傳媒」的內容一直沿用至今，並沒改動。至於
「監察政府和揭發社會問題」一句，是在2015年
加進教師用書，供教師參考及教授，迄今亦沒有刪
除。
局方發言人強調，對於有團體將兩套用書混為一

談，發表失實言論，捏造「監察政府和揭發社會問
題」一句遭刪除，令出版商及課本評審機制遭受政
治壓力，以及公眾被誤導，教育局深表遺憾。局方
重申，「認識傳媒」一直是小學常識科的重要元
素，深信教師會憑着他們的教育專業精神，選取合
適的課本或其他教學資源，在課堂上向學生作最適
切的講授。

教局批「中箭」捏造教科書被刪

香港文匯報訊 據中聯辦網訊， 4月23日，中聯
辦主任王志民在辦內會見了廣西壯族自治區副主席
丁向群一行。仇鴻副主任陪同會見。
丁向群介紹了廣西經濟社會發展情況，以及桂港

金融合作最新進展。王志民介紹了習近平總書記去
年「七一」視察香港以後，香港社會出現的穩中向
好的發展態勢。雙方還就深化桂港金融領域交流合
作，共同打造面向東盟的南向通道等議題交換了意
見。

王志民晤丁向群一行

■王志民主任（右）會見廣西壯族自治區副主席丁
向群。 中聯辦網站圖片

■鄭泳舜呼籲大家無論有多忙，都要抽時間閱讀。
fb圖片

■■立法會大灣區訪問團參觀微眾銀行並合照立法會大灣區訪問團參觀微眾銀行並合照。。 資料圖片資料圖片

■■葛珮帆指葛珮帆指，，香港倘再不融入內地鐵路網絡香港倘再不融入內地鐵路網絡，，
將嚴重局限未來的發展空間將嚴重局限未來的發展空間，「，「好似孤島咁被好似孤島咁被
邊緣化邊緣化！」。！」。圖為高鐵西九站圖為高鐵西九站。。 資料圖片資料圖片

■■鄧家彪分享網紅鄧家彪分享網紅「「阿福阿福」」的影片的影片，，
指高鐵不單快捷地將乘客送到目的指高鐵不單快捷地將乘客送到目的
地地，，車廂更十分舒適車廂更十分舒適。。 網上圖片網上圖片


